

HORAIRES DES MESSES DE NOËL

Mardi 24 décembre :

- 17h30 : Stella Matutina (messe des enfants)
- 18h00 : Saint-Clodoald
- 18h30 : Saint-Joseph-Artisan
- 20h00 : Stella Matutina
- 20h30 : Notre-Dame-des-Airs
- 22h30 : Saint-Clodoald
- 23h00 : Notre-Dame-des-Airs (veillée puis messe) *

Mercredi 25 décembre :

- 9h30 : Notre-Dame-des-Airs *
- 9h30 : Saint-Joseph-Artisan
- 9h45 : Stella Matutina
- 11h15 : Saint-Clodoald
- 11h30 : Notre-Dame-des-Airs

Les messes du 24 décembre sont précédées d'une veillée de 15 minutes avant l'horaire indiqué.
L'horaire de la messe de 23h à Notre-Dame-des-Airs comprend la veillée.



* Selon le Missel de Saint Jean XXIII

HORAIRES DES VACANCES DE NOËL

• Secrétariat paroissial :

- ◇ Le secrétariat sera fermé du lundi 23 au dimanche 29 décembre, ainsi que le mardi 31 décembre.
- ◇ En cas d'obsèques ou d'urgence uniquement, vous pouvez laisser un message au 07 68 44 36 95.



• Messes dominicales :

- | | |
|----------------------------------|------------------------------------|
| ◇ Dimanche 29 décembre : | ◇ Dimanche 5 janvier : |
| - samedi 28, 18h30 à St-Clodoald | - samedi 4, 18h30 à Saint-Clodoald |
| - 9h30 à ND-des-Airs * | - 9h30* et 11h30 à ND-des-Airs |
| - 9h45 à Stella Matutina | - 9h30 à St-Joseph-Artisan |
| - 11h15 à St-Clodoald | - 9h45 et 18h30 à Stella Matutina |
| - 18h30 à Stella Matutina | - 11h15 à Saint-Clodoald. |

• Messes de semaine : à Saint-Clodoald uniquement

- Le lundi à 19h, du mardi au vendredi à 12h10, le samedi à 9h30

• L'église ND-des-Airs sera fermée en dehors des messes du 26 au 31 décembre.

* Selon le Missel de Saint Jean XXIII

Plus d'info sur le site internet de la paroisse

www.paroissestcloud.fr

P. RICHARD GREENSLADE, Curé - SECRÉTARIAT 5, PL. de L'ÉGLISE - ST-CLOUD

TEL : 01 41 12 80 80 - secretariat@paroissestcloud.fr

Retrouvez toutes les infos et plus sur www.paroissestcloud.fr



PAROISSE DE SAINT-CLOUD

129^e ANNÉE - N° 41 – 22 DÉCEMBRE 2024 - 4^{ÈME} DIMANCHE DE L'AVEANT - ANNÉE C

ÉMERVEILLONS-NOUS !

Depuis quelques semaines, les églises ou nos maisons reçoivent en leur sein les habituelles crèches de l'Avent. Si certains y voient parfois un sentimentalisme exacerbé, il s'agit pour nous de ne pas oublier la grande valeur de cette pratique. On pourrait déjà rappeler que c'est l'un des plus grands saints de notre histoire qui l'a créée, à partir de la pratique des mystères au Moyen-Âge. Cependant, quand saint François d'Assise imagine la crèche, ce n'est évidemment pas pour faire de la sensiblerie bon marché.

En réalité, la crèche nous invite à une réflexion bien plus profonde. Ce qui marque les crèches que nous allons contempler, c'est souvent l'extrême diversité des personnages qui les composent. A côté de la Vierge, de Joseph, des bergers et de tous les personnages habituels dont parle l'écriture, voici que viennent s'ajouter tous les autres. Les marchands, les animaux de toutes sortes, toutes les professions, ou même les brigands, braconniers et autre gens peu recommandables sont présents pour adorer le Sauveur. Tous les hommes viennent pour voir l'Emmanuel car ils sont tous appelés à joindre leurs voix à celle des anges pour chanter « Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes, qu'Il aime. » (Lc 1,14). Voilà peut-être la première leçon à retenir : face au Christ qui vient nous sauver au cœur de notre humanité, c'est cette dernière dans toute sa réalité qu'il faut Lui présenter le soir de Noël, et ce sans détour ni fard, comme les santons à la crèche. Nous sommes faits pour aller à Dieu, pour lui apporter notre humanité, même blessée ou peu recommandable, pour adorer avec les anges l'Emmanuel, Dieu avec nous.

Parmi les santons souvent présents dans une crèche provençale, il y en a un qui se démarque souvent. Le ravi de la crèche, avec ses bras levés et son sourire, dénote dans le cortège des santons aux couleurs bigarrées. Son optimisme étonne, et ce à tel point qu'être le ravi de la crèche est presque devenu une injure pour nous. Pourtant, cette attitude n'est peut-être pas si stupide que cela. En effet, la capacité à s'émerveiller devant ce que Dieu fait pour nous, ou même l'optimisme, constituent justement une attitude chrétienne authentique.

Désormais, les fêtes de Noël auxquelles nous nous préparons nous invitent à tourner notre regard vers la venue du Christ et à nous en émerveiller. S'éclaire d'un coup la parole de la première lettre aux corinthiens où « ce qui est d'origine modeste, méprisé dans le monde, ce qui n'est pas, voilà ce que Dieu a choisi, pour réduire à rien ce qui est ». Le ravi de la crèche a bien raison de s'émerveiller, car Dieu, dans l'incarnation, a fait toutes choses nouvelles, révélant à tous la grandeur de son amour qui va jusqu'à l'abaissement le plus complet dans la mangeoire.

Désormais, aucun pessimisme n'est permis car le chrétien sait que le salut est là, tout proche. Bref, nous sommes appelés à l'Espérance chrétienne car le Christ est venu pour nous sauver et il « reviendra dans la gloire pour juger les vivants et les morts ». Viens seigneur Jésus !

Père Paul Marion



AVEC LE DENIER, JE SOUTIENS MA PAROISSE !

Derniers jour pour penser à votre contribution à la vie matérielle de la paroisse ! Que chacun considère ses possibilités réelles, et qu'il donne à la mesure de son cœur : ce sont toujours les petits ruisseaux qui font les grandes rivières...!

Derniers jours !

Pour bénéficier d'un reçu fiscal sur l'année 2024, pensez à envoyer votre participation avant le 31 décembre. **Soyez tous remerciés pour votre soutien !**

(chèque à l'ordre de « ADN - paroisse de Saint-Cloud » ou par CB sur le site de la paroisse)



INTENTIONS DE PRIÈRE

Ont reçu des obsèques chrétiennes :

Marcelle LAFFONT le 16 décembre, Paul DUBOST le 20 décembre.



MERCI !

La paroisse tient à remercier tous les bénévoles qui ont participé à l'organisation de notre marché de Noël ainsi que tous les paroissiens qui sont venus nous rendre visite et ont ainsi contribué à son succès !

Nous vous attendrons l'année prochaine pour une nouvelle édition !
Beau et saint Noël à tous !



TABLE RONDE

« La gratitude à l'école des saints »

Mercredi 15 janvier 2025 à 20h30 à Saint-Clodoald

Pour continuer notre année de la gratitude, nous vous proposons une soirée pour découvrir comment vivre la gratitude à l'école des saints et faire de nos vies un chant de louange.

Avec Bénédicte Delélys, titulaire d'une licence canonique et auteur de nombreux ouvrages sur les saints, et Luc Adrian, paroissien, ancien journaliste chez Famille Chrétienne et auteur de nombreux ouvrages dont « François d'Assise, le Chevalier sans armure » (Ed. de l'Emmanuel).

Réservez la date !

PARCOURS GRATITUDE : LES DÉFIS !

Dans le prolongement du parcours intensif de gratitude, voici chaque semaine un exercice pour les adultes et un autre pour les enfants !

Exercices pour les vacances de Noël :

Adultes : « En ce temps de Noël, je rends grâce pour le don que Dieu nous fait dans l'exemple de la sainte Famille et, chaque jour de la semaine, je rends grâce pour chaque membre de ma famille, proche ou loin, même dans les difficultés. »

Enfants : « Pendant ces vacances, j'écris le nom de mes parents ou de mes frères et sœurs sur un papier avec un merci pour 3 de leurs qualités que j'apprécie le plus, et je le glisse sous leur oreiller. »



PÈLERINAGE DIOCÉSAIN PRÉSIDIÉ PAR MGR ROUGÉ

« Sur les pas de sainte Geneviève pour aller à la source »

Samedi 4 janvier 2025

Pour sa 14^{ème} édition, le pèlerinage aura lieu à Sainte-Geneviève-des-Bois (diocèse d'Evry Corbeil). Le miracle de la source à Sainte-Geneviève-des-Bois reste un symbole puissant de la foi et de la compassion de sainte Geneviève. Départ à 9h15 en car avec 5 points de ramassage dans le diocèse de Nanterre, dont un à Saint-Cloud, église Saint-Joseph-Artisan.

Inscription jusqu'au 20 décembre en ligne ou par courrier, bulletin à télécharger sur le site du diocèse : <https://diocese92.fr/pelerinage-sainte-genevieve-2025/>

Contact : Eric Gajewski, diacre permanent, au 07 81 38 95 09



PARCOURS REVIVRE

Le Parcours Revivre 2025 pour les personnes séparées ou divorcées débutera le **mercredi 22 janvier à 19h45** à Stella Matutina : huit soirées, avec un temps de témoignage et de discussion autour d'un repas, sur un thème différent à chaque rencontre. Ouvert à tous, croyants ou pas, mariés ou pas, pour cheminer dans l'espérance et le pardon. PAF : 70€

Pour vous inscrire : <https://parcours-revivre.fr>
Pour tout renseignement : revivresaintcloud@gmail.com



RETRAITE DANS LA VIE COURANTE

Pour tisser vie et prière et s'exercer à **prier autrement** à l'aide d'exercices dans la vie quotidienne, la Communauté de Vie Chrétienne (CVX) vous propose une retraite dans la vie courante : **6 rencontres, accompagnées** par une équipe de laïcs de la CVX, **du 12 janvier au 9 février 2025**, dont 4 rencontres par Zoom, de 19h45 à 22h les 17, 23 et 29 janvier et le 4 février. Les journées de lancement et de clôture (12/01 et le 9/02) se feront en présentiel de 9h30 à 16h30 à la paroisse ND-d'Espérance, 47 rue de La Roquette 75011 Paris.

Merci de vous engager à participer à toutes les rencontres ! **PAF : à partir de 35 €.**

Contact et informations : retraitedanslavie.2025@gmail.com

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN À NOTRE-DAME

Samedi 17 mai 2025

À l'occasion du **Jubilé 2025** et de la réouverture de **Notre-Dame de Paris**, **Mgr Matthieu Rougé** invite tous les paroissiens des Hauts-de-Seine à un grand **pèlerinage diocésain** le samedi 17 mai 2025 au départ de notre paroisse. Cet événement sera un temps fort de communion, de prières et d'espérance pour notre diocèse.

Dès maintenant, **réservez cette date dans vos agendas** et mobilisez largement autour de vous : familles, amis, groupes paroissiaux, jeunes et moins jeunes.

Plus d'informations pratiques vous seront communiquées prochainement.

